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團結香港基金
迎來10 周年，9
月 25 日下午舉

行慶祝酒會，行政長官李家超、中央政
府駐港聯絡辦主任鄭雁雄出席並致辭。
團結香港基金主席陳智思宣讀中央港澳
工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公
室主任夏寶龍的賀信。

夏寶龍指出，當前和今後一個時期是
以中國式現代化全面推進強國建設、民
族復興偉業的關鍵時期， 「一國兩制」
實踐進入了新的階段，香港發展前景廣
闊、風光無限，希望大家深入學習貫徹
習近平主席給香港企業家的重要回信精
神，傳承愛國愛鄉優良傳統，順應時代
發展的變化，準確識變、科學應變、主
動求變，充分發揮智庫功能和各企業家
愛國護港的優勢及傳統，堅定地支持行
政長官和特區政府依法施政，團結一
心，搶抓機遇，拼經濟、搞建設、謀發
展，為香港的繁榮穩定作出實實在在的
努力，為實現中華民族偉大復興作出新

的更大貢獻。
行政長官李家超表示，今次夏寶龍主

任給團結香港基金的賀信，再一次提出
他的期盼，反映他的殷切期望，相信香
港社會各界，包括工商界、企業家，都
會傳承愛國愛鄉優良傳統，以一項一項
實際行動，為香港由治及興、為實現中
華民族偉大復興作出更大貢獻。

主動擔當為改革貢獻力量
鄭雁雄表示，夏寶龍主任在賀信中指

出， 「一國兩制」實踐進入了新階段，
香港發展前景廣闊，風光無限，這一新
階段是由亂到治走向由治及興的新階
段，是破解深層矛盾實現長期繁榮穩定
的新階段，是弘揚創新精神、引領香港
再創輝煌的新階段，必須辯證把握好堅
定信心與正視困難、鞏固優勢與防範風
險、政府擔當與社會作為、坐而論道與
起而行之的重大關係。

國家主席習近平早前給祖籍寧波的香港
企業家回信，肯定香港廣大企業家愛國愛

港愛鄉的貢獻和力量，堅定了香港企業家
參與國家改革事業和中國式現代化建設的
信心。習主席對 「寧波幫」的讚許和鼓勵
固然高度肯定了寧波同鄉對國家發展的貢
獻，其實對廣大香港居民和海外僑胞也有
鼓勵和期盼的意思，讓大家知道祖國不會
忘記他們，希望他們在建設富強祖國再接
再厲，再立新功。三中全會肯定了民營企
業在中國式現代化中的重要貢獻，中央希
望更多的海外華人企業家能夠積極參與國
家的建設，特別是回國投資和幫助內地企
業走出去。

香港企業家具有愛國愛港愛鄉的優良
傳統，主動擔當，為香港發展和國家全
面深化改革貢獻力量，更在其時，義不
容辭。香港工商界、企業家都是 「實幹
家」，通過自身努力在各自領域取得了
成功。而在當前香港發展的關鍵階段，
香港企業家發揮好自身的優勢，發揮出
靈活應變的特點，主動積極作為，通過
一件一件的工作、一項一項的行動，共
同努力推動香港的發展。

在 國 慶 75 周
年前夕，香港迎
來了一份特別的

禮物——一對大熊貓 「安安」和 「可
可」。這對活力四射的大熊貓從四川起
飛，昨順利抵達香港國際機場，在政務
司陳國基司長和旅遊局楊潤雄局長的歡
迎儀式下入住新居海洋公園四川奇珍
館，相信每位觀看牠們抵達海洋公園過
程直播的市民都心情激動。 「安安」和
「可可」到來的第一日，已經為香港這

座城市帶來無比喜悅，我們期望牠們都
能夠盡快適應香港新居，並期待着早日
與牠們相見。

此次中央再向香港贈送大熊貓，充分
體現了國家對香港特區的關愛，陳國基
司長的致辭中亦提及特區政府對此份禮
物的珍視，以及對未來保育工作的承

諾。事實上， 「安安」和 「可可」本身
也大有來頭。雄性大熊貓安安動作敏
捷、活潑好動，是四川省雅安市的城市
吉祥物之一。 「安安」來港的消息宣布
後，內地網友們紛紛表示捨不得。而雌
性大熊貓 「可可」性情溫馴、善於攀
爬，被稱為大熊貓界 「假小子」。 大熊
貓貴為國寶，再加上 「安安」和 「可
可」都有相當的知名度和遊客吸引力，
在香港旅遊業復蘇的關鍵時期，這對大
熊貓的到來無疑為本港旅遊業增添了新
動能，也為即將到來的國慶增添了濃厚
的氛圍。

在抵港後， 「安安」和 「可可」將在
海洋公園展開新的生活旅程，相信在專
業的園方人員和飼養員的照顧下，牠們
一定能夠順利度過隔離檢疫和環境適應
時期。為了讓大熊貓住得更好，香港賽

馬會近日亦宣布將捐助逾 1.21 億港元支
持海洋公園擴建，並提升大熊貓館的生
態設施，為 「安安」和 「可可」提供更
加優質、安全、適齡且更貼近大自然生
態的居住環境。這不僅僅是對大熊貓居
住環境的提升，更是對生態教育的一次
重要投資。擴建後的 「大熊貓之旅」將
成為市民，尤其是青少年學生認識和學
習稀有國寶級動物的絕佳場所。

從特區政府與海洋公園的精心籌備，
到賽馬會的慷慨捐助，我們看到香港社
會群策群力的凝聚力，令人十分鼓舞。
相信在不久的將來， 「安安」和 「可
可」將在香港的新家繼續展現牠們的萌
態，成為海洋公園的新寵。相信香港市
民和來自世界各地的朋友都熱切期待與
這對大熊貓新成員近距離接觸，一起創
造更多歡樂溫馨的美好回憶。

弘揚企業家精神 推動香港由治及興
全國政協委員、中國香港（地區）商會會長 楊莉珊

港事講場

立法會議員、新社聯會長 陳勇

熱門話題

期待早日與大熊貓相見

「小五金」藏着 「大生意」。自 1996 年永康舉
辦第一屆中國五金博覽會開始，每年都有成千上
萬的各地客商如約而至，齊聚永康共謀商機。如
今，中國五金博覽會走過將近 30 載歷程，從無到
有、集群成勢、常辦常新、與時俱進，現已成為
中國乃至世界五金行業知名展會之一，是中國五
金行業的 「風向標」、世界五金發展的 「走勢
圖」。在這裏，新技術、新產品、新業態、新模
式疊合融通，客商與參展商雙向奔赴，全球市場
與五金製造高效對接。

本屆博覽會展商陣容強大、人氣持續火爆，共有
來自國內外的1501家企業參展。其中，永武縉地區
以外參展企業987家，佔比達65.7%；首次參展企業
662家，佔比達44.1%。

博覽會共設置9個室內展館、1個室外展館，展出
面積達8.8萬平方米。展出產品涵蓋電動工具類、五
金工具類、日用五金及五金電器類、戶外用品及健
身休閒類、其他五金類、機電產品類、機械設備類
等七大類。

永康是電動工具之都，本屆中國五金博覽會期間
還舉行了金華市電動工具產業鏈推介對接大會，為
產業發展賦能。多場推介 「好戲連台」，行業大

咖、上下游企業齊聚一堂、交流合作，共同促進電
動工具產業發展。

值得關注的是，本屆中國五金博覽會首次設立五
金城市場專區，以展促貿，賦能市場發展。64家五
金城市場經營戶組團亮相，握指成拳共覓商機，全
面展示永康五金風采。同時，本屆中國五金博覽會
繼續設立進口產品展示區，展出牧田、世達等10個
品牌。此外，本屆中國五金博覽會還吸引了臨沂、
邢台、啟東、丹陽等五金產業較強的區域內企業集
聚參展，看點十足。

近年來，永康持續推進產業轉型升級，積極切入
電池儲能、智能裝備、低空經濟等新興產業，加快
建設國家林草裝備科創園、先進電池及儲能產業
園、低空經濟產業園等重大產業平台，戰略性新興
產業規上總產值突破100億元人民幣。

在本屆中國五金博覽會上，京東工業—永康五金
產業帶簽約儀式暨京東永康地標館成立儀式同期舉
行。據了解，京東工業是國內領先的工業品互聯網
交易平台，此次成立的京東永康地標館是全國首個
京東五金地標館。本屆中國五金博覽會通過加強與
京東工業合作對接，將推動永康五金產業帶優化、
跨境電商提質，進一步帶動永康五金產業轉型升

級。
永康市委書記胡勇春在開幕式上提到，永康正加

快完善 「內聯外暢、高快一體、陸海聯動」現代化
綜合交通體系，全力建設五金物流港，着力打造金
華國際陸港永康片區，浙江省首個 「一站四港」的
「海鐵聯運」項目年運輸標箱超3.7萬個。

「永康始終 『像保護眼睛一樣保護營商環境』，
建立了政企懇談會、永商會客廳、民營企業家節等
溝通平台，全力以赴把 『企業家所想的』變成 『黨
委政府要幹的』，助力企業家心想事成、夢想成
真。」胡勇春說。

近年來，永康堅持把科技創新人才擺在首要位
置，全力打造長三角五金研究院、現代農機裝備技
術創新中心等創新平台，加快創建浙江省一流技師
學院，規上企業研發活動覆蓋率達91.5%。

中國發明協會黨委書記余華榮表示，將一如既往
支持助推永康五金產品走向世界，促進更多國際國
內高端項目和創新人才落戶永康。期待浙江永康和
參加博覽會的優秀企業家、創新技術和產品，積極
參加並在全國和國際發明展會舞台上，在 「一帶一
路」技能大賽上綻放異彩，向世界講好永康科技創
新和高質量發展故事。

9月26日，為期三天的第29屆中國五金博覽會在永康國際會展中心啟幕。
從行擔走四方到生意遍全球，從墁塘之路到五金名城，永康這座 「七山一水二分

田」 的浙中小城，正按照習近平總書記 「打造中國乃至世界先進製造業基地」 的方
向指引，朝着 「讓永康五金走向世界、讓世界五金匯聚永康」 的願景目標，成為全
國最大的五金生產基地，正大步邁向世界五金之都。 趙若涵 張曼欣

共享機遇共享機遇 好戲連好戲連台台
第第2929屆中國五金博覽會再拓屆中國五金博覽會再拓「「朋朋友圈友圈」」

展會現場人潮湧動 外國客商參觀展品

參展商在展位直播帶貨

永康國際會展中心

展商布置展位現場。
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再過幾天就是新中國成立75周年，本港
到處洋溢喜迎國慶的氣氛。昨天又迎來了
中央贈送的一對可愛大熊貓安安、可可，
無疑是雙喜臨門！早前，中央在2007年贈

港的兩隻大熊貓盈盈、樂樂，還順利誕下了
一對龍鳳胎，全城更是喜氣洋洋，如今安安、可

可也加入香港這個大家庭，無疑將喜慶氣氛推上新的高
潮。廣大市民熱切期望6隻大熊貓可為 「大人細路」帶來歡
樂之餘，也希望牠們可以促進香港 「熊貓經濟」之發展，
帶旺周邊經濟文化活動。

目前，最少18個國家的22個動物園向中國租借大熊貓。
在某種意義上，這些大熊貓扮演 「親善大使」的角色，肩
負促進中外友誼的重任。與境外大熊貓和寶寶到某個年紀
就回國不同，安安、可可將永久安家在海洋公園，牠們所
生的寶寶亦可留在香港。放眼大灣區，香港擁有6 隻大熊
貓，數量之多絕對是一個特殊安排，鄰近的城市都未享有
這種 「特殊待遇」。這充分反映中央對香港的關愛和支持
確是無限的，值得所有市民倍加珍惜。

6隻大熊貓齊聚香江，坊間熱議牠們可以怎樣為香港創造
價值。單以發展 「熊貓經濟」來看，過往香港在這方面做
得確實不夠，只要與四川作個對比就一清二楚。四川推廣
大熊貓文化做得非常出色，甚至發展出一整套產業，推出
許多文創產品，包括紀念品商店、熊貓劇院、熊貓主題餐
廳等等，即使簡單如手搖飲品，包裝也有熊貓圖案，成功
吸引小朋友和家長的眼球，更重要是帶動消費。

其實只要願意開動腦筋，香港也應該可以做得到。近日
海洋公園有餐廳推出以大熊貓為主題的甜品，包括黑芝麻
奶凍、綠茶十勝紅豆慕絲和大熊貓造型糖霜曲奇，相信市
民遊客會有新鮮感。園內其他餐廳也應 「度橋」，設計新
的甜品或菜式，增加市民遊客點餐時的選擇。

不只是海洋公園，南區甚至整個港島，均可以大打熊貓
概念，帶動經濟文化等多方面的活動。海洋公園附近有一
條成都道，是否可以將它和四川熊貓結合起來包裝？香港
南區各界慶典委員會為慶祝新中國成立 75 周年，將舉行
「熊貓綵艇漁港情繽紛光影耀南區」盛事，屆時多艘傳統

舢舨將化身為閃亮繽紛的熊貓綵艇，在香港仔避風塘來回
穿梭，讓乘客沿途欣賞避風塘迷人的夜景。如此盛事必會
受到市民遊客歡迎，將來可否恒常化舉行？政府和業界亦
可參考 「黃色小鴨」的經驗，在添馬公園和中環海濱，擺
放充氣大熊貓，這樣就可創造一個新的 「打卡」熱點。

有人說， 「熊貓經濟」為香港創造的效益有限，不值得
「大搞」。這種看法非常狹隘。 「熊貓經濟」的直接經濟

效益未必很大，但間接效益卻不可估量。因為在 「一國兩
制」最佳制度安排下，香港對內地和海外遊客均有巨大吸
引力。只要有足夠配套，同時加強宣傳推廣，遊客來之
後，或會選擇在港多留半天或一天，品嘗以大熊貓為主題
的甜品、乘坐熊貓綵艇，以及站在充氣大熊貓旁邊 「打
卡」。這些活動有助增強香港的文化軟實力。總之，香港
擁有6隻大熊貓，是一個很大的優勢，只要業界 「食腦」，
香港當有條件將 「熊貓經濟」搞得風生水起。

香港商報評論員 林松年


